

**Vorab-Pressinformation:**

## **Sieben Tage für mehr Zusammenhalt in unserer Gesellschaft**

**Am 21. September starten Menschen mit und ohne geistige Behinderung in München gemeinsam eine Wanderung durch Oberbayern.**

09.09.2024

Nach den Paralympischen Spielen ist vor der Arche-Wanderung: Vom 21. September an wird eine **Wandergruppe zwischen München und Landsberg am Lech Menschen mit und ohne Behinderung** zusammenbringen, um für **mehr Zusammenhalt** in unserer Gesellschaft zu werben. Auch Rollstuhlfahrer werden an einigen Etappen dabei sein. Rund 80 Teilnehmer-/innen haben sich angemeldet, die ganze Strecke oder ein Teilstück mitzuwandern.

Nach einem Auftakt am Freitagabend (20.9.24) in St. Maximilian in München werden die Teilnehmer-/innen am Samstag auf dem Jakobsweg zunächst an der Isar entlangwandern. Dann geht es am Starnberger See vorbei zum Ammersee und schließlich in einem Bogen über Wessobrunn der Lech entlang bis zum Ziel - der Arche in Landsberg. Hier wird eine große Abschlussfeier stattfinden. Die Gesamtstrecke der Wanderung beträgt 120 km. Übernachtet wird in einfachen Quartieren; dort sind Begegnungen in Kirchengemeinden und Einrichtungen für Menschen mit Behinderungen geplant.

**Initiatoren** der Aktion **sind die Gemeinschaften der Arche Deutschland**. In ihren Wohngemeinschaften in Tecklenburg, Ravensburg und Landsberg leben Menschen mit und ohne geistige Behinderungen. Sie gehören zur weltweiten Föderation der Arche, die insgesamt knapp 160 Gemeinschaften auf allen Kontinenten umfasst.

Die Wanderung ist als **Spendenlauf** organisiert: Privatpersonen und Unternehmen unterstützen die gewanderte Strecke der Teilnehmer-/innen pro Kilometer mit einer vorher festgelegten Summe. Das **Motto** der Wanderung lautet: „**Auf diese Werte bauen wir**“. Die Initiatoren der Wanderung möchten **für den Neubau eines Arche-Hauses in Landsberg** rund 50.000 Euro sammeln. Damit soll vor allem die barrierefreie Küche finanziert werden. Der Neubau wird acht Menschen mit geistiger Behinderung und Assistent-/innen ein Zuhause bieten. Während der Wanderung bemalte Backsteine, sollen später in den Neubau der Arche Landsberg eingefügt werden.

Das Motto der Wanderung ist zugleich eine Botschaft an alle, die mitwandern oder der Gruppe begegnen. Jeder Wandertag ist jeweils einem **eigenen Wert** gewidmet, mit dem sich die Gruppe thematisch beschäftigt:

### **Vielfalt – Teilen – Talent – Spiritualität – Einfachheit – Nachhaltigkeit – Würde**

Die Arche-Gemeinschaft in Landsberg ist dieses Jahr nicht nur Ziel der Arche-Wanderung und Bauherrin eines zweiten Hauses. Sie feiert dieses Jahr auch ihr zwanzigjähriges Bestehen.

*Für weitere Informationen zur Wanderung und dem Spendenzweck sowie bei Interviewanfragen und Reportagen wenden Sie sich gern an:*

**Vitek Springorum**

Organisationsteam „Die Arche wandert“

E-Mail: [wanderung@arche-deutschland.de](mailto:wanderung@arche-deutschland.de)

*Für ein regelmäßiges Update während der Wanderung und Informationen zur Föderation der Arche wenden Sie sich gerne an:*

**Franziska Bulle**

Öffentlichkeitsarbeit „Die Arche wandert“

E-Mail: [kommunikation@arche-deutschland.de](mailto:kommunikation@arche-deutschland.de)

*Mehr Informationen finden Sie auf unserer Homepage:*

<https://www.arche-deutschland.de/die-arche-wandert/>

## **Hintergrundinformationen zur Arche**

Die Arche ist ein weltweites Netzwerk von Gemeinschaften, in denen Menschen mit einer geistigen Behinderung und nichtbehinderte Menschen (Assistent/-innen) ihr Leben miteinander teilen. 1964 in Frankreich gegründet, umfasst dieses Netzwerk heute knapp 160 Gemeinschaften in 38 Ländern auf allen Kontinenten, zu denen insgesamt rund 10.000 Menschen gehören.

In Deutschland gibt es drei Arche-Gemeinschaften: in Tecklenburg, Ravensburg und Landsberg/Lech. Die Arche ist im katholischen Milieu entstanden, heute aber überkonfessionell und zum Teil auch interreligiös. In den Arche-Gemeinschaften in Deutschland arbeiten und leben evangelische und katholische Christ/-innen partnerschaftlich zusammen mit nicht konfessionell gebundenen Menschen.

Der Grundgedanke der Arche ist es, die Würde und die besonderen Talente von Menschen mit geistiger Behinderung zu fördern und öffentlich zu vertreten. In der internationalen Charta der Arche ist dies so formuliert: „Gegenseitige Beziehungen zwischen Menschen mit und ohne geistige Behinderung verändern uns, indem sie den einzigartigen Wert jedes Menschen offenbaren. Diese Erfahrung ist ein Zeichen für unsere Welt, dass alle dazugehören.“ Und weiter „Gemeinsam verpflichten wir uns, Beziehungen über Unterschiede hinweg zu gestalten. Dies führt zu Lebens- und Verhaltensweisen, die zu einer liebevolleren und nachhaltigeren Welt, unserem gemeinsamen Zuhause, beitragen.“

Spenden erbitten wir mit dem Stichwort „Archewanderung“ auf das Konto der Arche Deutschland bei der Kreissparkasse Steinfurt, IBAN: DE12 4035 1060 0031 1130 61; BIC: WELADED1STF.

Für Onlinespenden nutzen Sie den Spenden-Button auf der Homepage der Arche Deutschland: <https://www.arche-deutschland.de/unterstuetzen/mit-spenden/>

Webseite der Arche Deutschland: [www.arche-deutschland.de](http://www.arche-deutschland.de)



Die Wanderroute im Detail:

